



Les paroisses de l’Escaut-Sensée en fête 
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L’Escaut et la Sensée, deux cours d’eau qui traversent notre territoire. Il y a quelques années 
quand il a fallu trouver un nom au rassemblement de cinq paroisses rassemblant soixante et 
onze communes pour en faire un nouveau doyenné, c’est leurs deux noms qui ont été choisis.

Ce  dimanche  15  octobre  2023,  ce  n’était  pas  exactement  un  retour  aux  sources,  mais  une 
découverte de l’endroit où Escaut et Sensée mêlent leurs eaux, ce qu’on appelle le confluent. 
Cet endroit à un nom :  le bassin rond, évocation d’une écluse à trois portes qui vers 1850 
permettait de se diriger au choix vers Cambrai, Douai ou Valenciennes, et beaucoup plus loin. 

C’est  dans  l’église  d’Estrun  qu’a  commencé  cette  journée  sur  le  thème  de  l’eau  avec  une 
exposition consacrée à l’histoire de ce bassin rond. Jean-Marie Mettier nous a rappelé le temps 
où des centaines de péniches passaient ici chaque jour faisant de ce lieu le plus grand centre 
commercial  de  la  batellerie  en  France.  Au  départ  de  l’église,  une  boucle  a  permis  à  une 
soixantaine de marcheurs de découvrir les lieux.

Puis direction l’église ronde de Bouchain pour la messe. Prêtres, diacres, servants de messes, 
musiciens, chorales, paroissien, rassemblés dans la prière comme nous le faisons une fois dans 
l’année à l’automne. La joie et la beauté de la liturgie, la force des textes bibliques a touché nos 
coeurs et nos âmes, appel à être un peuple en marche sur les chemins du Seigneur et de la vie.

Troisième étape :  Wasnes-au-Bac pour un repas fraternel,  scandé par  les  chants  de chaque 
paroisse, et par la mise à l’honneur de nos jubilaires de l’année, ceux pour qui  la mission en 
Église passait un chiffre rond : Christian, Laurence, Nicole, Phillipe, Sébastien, Thérèse.

Puis retour à Bouchain pour un premier groupe parti visiter le musée et ses riches collections, 
pendant qu'un second groupe s’occupait du rangement. 

Bravo et merci à toute l’équipe de la paroisse Saint-Martin qui avec le renfort du doyenné a 
proposé une journée variée, rythmée, appréciée de tous. Une édition 2023 de la fête de l’Escaut-
Sensée qui restera dans les mémoires, d’autant que le soleil, invité, nous a accompagnés toute la 
journée. Rendez-vous en automne 2024 pour la prochaine édition.  



Une méditation de la Parole 
Pour le 28e dimanche du temps ordinaire 

À qui vais-je comparer ce matin, le roi de la parabole des invités à la noce ? À toute l’équipe de 
préparation de cette journée de fête en Escaut-Sensée. Il manque juste les mariés, mais la fête 
est bien là.

�
Pieter Bruegel l'ancien, repas de noces, 1658, kunsthistorisches Museum, Vienne

Comme le roi, ils ont organisé, commandé bœufs et bêtes grasses, enfin presque, on a juste 
fait un peu plus modeste pour le festin. Puis ils ont lancé les invitations. Le roi a envoyé ses 
serviteurs. Eux ont utilisé photocopieuses, internet, les moyens modernes. 

Et vous êtes venus. Pas tous, mais déjà nombreux. Et cela fait une différence avec l’évangile où  
il  nous est  dit  qu’ils  n’en  tinrent  aucun  compte  et  s’en  allèrent,  l’un  à  son  champ, 
l’autre à son commerce.  

Ce texte, souvent, il est dans notre mémoire dans la version savoureuse de l’évangéliste Luc : 
J’ai  acheté  un  champ,  et  je  suis  obligé  d’aller  le  voir… J’ai  acheté  cinq  paires  de 
bœufs, et je pars les essayer ; je t’en prie, excuse-moi… Je viens de me marier, et c’est 
pourquoi je ne peux pas venir. 

Mais ce matin, ce n’est pas Luc dont nous avons ouvert le livre. C’est Mathieu, et sa version de 
l’histoire  est  tragique,  rouge  de  sang  :  les  autres  empoignèrent  les  serviteurs,  les 
maltraitèrent et les tuèrent. Le roi se mit en colère, il envoya ses troupes, fit périr 
les meurtriers et incendia leur ville. 



En lisant ces lignes, les images qui nous viennent  à l’esprit n’appartiennent pas à un lointain 
passé, comment ne pas évoquer la tragédie qui frappe Israël et Gaza, l’Ukraine, et chez nous 
quand un enseignant est tué devant un lycée d’Arras ?

Ne passons pas trop vite sur la violence qui habite ces lignes de la Bible et qui font écho à tant 
d’affrontements, de conflits, de guerres qui ensanglantent l’histoire humaine, et nous ramènent 
sans cesse à l’appel de l’Évangile : Heureux les artisans de paix, car ils seront appelés fils 
de Dieu.  

Une  paix  fondée  sur  la  justice  comme  le  rappelle  le  prophète  Jérémie  en  des  mots  qui 
s’adressent à l’humanité entière : Ainsi parle le Seigneur : Pratiquez le droit et la justice, 
délivrez l’exploité des mains de l’oppresseur, ne maltraitez pas l’immigré, l’orphelin 
et  la  veuve,  ne  leur  faites  pas  violence  ;  et  ne  versez  pas  en  ce  lieu  le  sang  de 
l’innocent.

La parabole racontée par Matthieu ne s’arrête pas dans le sang et la tragédie. Il faut continuer à 
vivre. Il faut remplacer les absents, les défaillants, les morts. Il faut trouver des invités pour 
s’asseoir à la table des noces. Allez donc aux croisées des chemins : tous ceux que vous 
trouverez, invitez-les à la noce. 

Nous qui écoutons ce matin ce texte, sommes pour la plupart des chrétiens des cinq paroisses 
de l’Escaut et de la Sensée. Vous noterez que je ne parle plus de doyenné, puisque une sixième 
paroisse nous a rejoints,  et une grande, Notre-Dame-de-Grâce –  Saint-Géry, la paroisse qui 
couvre  Cambrai  et  de  quelques  autres  communes,  représentée  ici  par  son  nouveau  curé 
Maxence Leblond. Nous aurons d’autres occasions de nous retrouver.

Donc, c'est comme chrétiens, et pour beaucoup comme paroissiens attentifs à faire vivre notre 
Église que nous écoutons ce texte. L’appel, l’invitation, le rassemblement font partie de notre 
ADN de  chrétien.  Ce  n’est  pas  pour  rien  que  chaque  dimanche,  nous  faisons  sonner  les 
cloches,  une invitation lancée à tous à s’asseoir au repas des noces, à la table de l’eucharistie. 

Quand on relit cet évangile, on peut pointer les acteurs qui y interviennent, les rôles différents 
qui y sont joués. J’en ai compté trois ou quatre. Je ne suis pas sûr du chiffre parce que les deux 
derniers n’en font peut-être qu’un. Vous me direz ce que vous en pensez. 

Et si je parle de rôles, c'est que je pense que nous sommes à la fois, en différents moments ou 
circonstances de notre vie, le roi ou les serviteurs ou les invités de l’évangile. 

Le roi : difficile ici de l’identifier à Jésus ou à Dieu, à cause de la violence qui est la sienne. Mais 
chaque fois que nous organisons quelque chose, nous nous mettons dans la situation de celui 
qui invite, et qui attend avec une certaine appréhension, les réponses. Lequel d’entre nous n’a 
jamais compté les arrivants, satisfait ou déçu de leur nombre ?

Dans la parabole, deux choses sont à noter. Le roi ne renonce pas. Il continue d’appeler. Et au 
bout du compte, constatons que ceux qui sont là, qui ont répondu ne sont pas ceux qui étaient 
attendus.  Les  serviteurs  allèrent  sur  les  chemins,  rassemblèrent  tous  ceux  qu’ils 
trouvèrent, les mauvais comme les bons, et la salle de noce fut remplie de convives. 

Les mauvais comme les bons, il n’y a finalement qu’une condition pour prendre place au 
repas, c’est de mettre un vêtement de noce. Ce n’est pas ce vêtement qui fera que nous soyons 
bons ou mauvais, mais il  traduit une disponibilité, et pour reprendre la parole de Samuel à 
Dieu, un Parle, Seigneur ton serviteur écoute ! 



Comme le roi de la parabole, ne renonçons jamais à appeler, et ne nous limitons pas à ceux 
dont nous croyons qu’ils sont les bons invités, qu’eux feront l’affaire. Appelons, appelons sans 
limites, sans nous décourager.

Les serviteurs : ils sont en quelque sorte une extension du roi, ses bras, ses jambes, sa voix, ils 
sont ses messagers. Souvent, nous avons ce rôle, d’annoncer, de relayer, d’inviter, dans les églises 
ou aux croisées des chemins. 

Pas toujours facile de donner envie, ou de convaincre de sortir de chez soi. Je pointerai ici la 
question de la formation sous toutes ses formes, la formation qui aide à faire de nous de bons 
messagers.  J’y ajouterai  aussi  la prière.  Le messager pourra aller vers les autres sans sac,  ni 
bâton, ni tunique de rechange, mais pas sans la prière, sans que Dieu l’habite et lui donne force 
et grâce. 

Enfin les  invités  :  si  nous jouons le  rôle  du roi  ou du messager,  plus  souvent encore nous 
sommes les invités. Il nous arrive même être des invités qui disent non, qui refusent. Il nous 
arrive aussi, heureusement, d’être des invités qui disent oui, qui acceptent l’invitation au repas 
des noces. 

Regardons d’abord ceux qui ne viendront pas. Nous en avons l’expérience puisque qu’il nous 
arrive d’être de ceux qui disent non : pas le temps, trop de travail, un champ, des boeufs, je me 
marie. Et qui pourra dire qu’il s’agit d’une mauvaise excuse ?

On peut pointer aussi le désintérêt et le découragement qui sont deux choses différentes. Le 
désintérêt pour une parole qui ne parle plus à des gens devenus étrangers à la foi, à l’évangile, et 
ils sont si nombreux dans notre société. Le découragement, ça, c’est pour des chrétiens qui 
sont découragés. 

Et en disant cela, j’ai des visages précis en tête. Alors pourquoi ? Découragés de voir trop peu 
d’invités répondre au repas des noces, découragés de ne pas voir l’Église ou nos paroisses aller 
dans le sens qu’ils souhaiteraient, de ne pas avoir les paroles et les gestes qui conviennent.

Du découragement, de la lassitude qui nous menacent, délivre-nous Seigneur. Dans le psaume 
33, il est écrit : Le Seigneur entend ceux qui l'appellent : de toutes leurs angoisses, il 
les  délivre.  Il  est  proche  du  coeur  brisé,  il  sauve  l'esprit  abattu… Je  cherche  le 
Seigneur, il me répond : de toutes mes frayeurs, il me délivre. Qui regarde vers lui 
resplendira, sans ombre ni trouble au visage. Délivre-nous Seigneur, ouvre nos oreilles et 
nos coeurs à ton appel.

Je ne sais pas si dans les invités de la deuxième vague, il  y en avait qui avaient dit non au 
premier appel, puis changé d’avis comme ce fils à qui son père avait demandé d’aller à la vigne 
dans l’évangile d’il y a deux dimanches. 

Je ne sais pas, mais ils sont là. Ils remplissent la salle des noces. Réjouissons-nous. Vous, vous 
écoutez  ce  matin,  cette  méditation  de  la  parole  de  Dieu  parce  que  vous  avez  répondu  à 
l’invitation de l’équipe qui a organisé cette journée.

Plus profondément, en étant ici présent, vous vous inscrivez dans le OUI qui est au coeur notre 
expérience de chrétien. On pourrait parcourir la Bible à la recherche de tant de ces oui depuis 
celui de Moïse au buisson ardent jusqu’à celui des pécheurs de Galilée.

Je rapprocherai volontiers ce OUI d’un autre mot présent dans l’évangile : les noces. Souvenez-
vous du jour de votre mariage,  du oui que vous avez échangé avec celui  où celle que vous 



aimiez. Ce OUI-là nous éclaire, parce qu’il n’est pas un oui de convention, un oui distrait, mais 
un oui qui a engagé toute votre vie, et qui pour beaucoup l’engage encore. 

Ce n’est pas pour rien que l’on dit que ce oui d’un homme et d’une femme, que cet engagement 
est la meilleure image possible de l’alliance de Dieu avec son peuple, avec l’humanité toute 
entière. 

Le OUI en question ce matin, c’est notre OUI à Dieu et à l’Évangile. À quoi ressemble-t-il 
aujourd’hui notre oui ? Lève-toi et marche, dit Jésus à un paralytique. Lève-toi et marche ! À 
quoi  ressemble-t-il  aujourd’hui  notre  oui  ?  Seigneur  fais  de  notre  vie  un  oui  d’amour  et 
d’engagement. Fais de notre vie un non aux injustices et aux violences qui menacent le coeur de 
l’homme. 

Que tous, sur les chemins de l’Évangile, nous puissions reprendre à notre compte, et du plus 
profond  de  notre  coeur,  les  paroles  du  prophète  Isaïe  :  Voici  notre  Dieu,  en  lui  nous 
espérions, et il nous a sauvés ; c’est lui le Seigneur, en lui nous espérions ; exultons, 
réjouissons-nous : il nous a sauvés ! 

Amen. 

____________________________________________________________________________________

Le pape remet les pendules à l’heure écologique 
22/10/2023 de 10 h 30 à 12 h 00 

Huit ans après la dernière encyclique sur l’écologie, Laudato Si', le pape François 
publie  Laudate  Deum,  un  nouveau  texte  fondateur  sur  l’urgence  de  la  situation 
écologique  dans  le  monde.  A cette  occasion,  David  Milliat  reçoit  Pierre-Louis 
Choquet,  sociologue,  pour  échanger  sur  les  points  forts  de  cette  nouvelle 
encyclique. La messe sera ensuite célébrée en direct de la chapelle du monastère 



Sainte-Catherine de Sienne avec les dominicaines de Langeac à l’occasion des 400 
ans de leur monastère.

10 h 30  Documentaire

Mercredi 4 octobre, jour de la fête de Saint François d’Assise, le pape François a publié Laudate 
Deum, une exhortation apostolique sur l’écologie, 8 ans après son encyclique Laudato Si'. Saisi 
par l’urgence de la crise climatique, le pape s’élève fermement contre les climatosceptiques. 
Comment comprendre ce nouveau texte ? Quel peut être le rôle des chrétiens pour préserver 
et s’engager encore plus pour la préservation la « maison commune » ? David Milliat reçoit 
Pierre-Louis Choquet, sociologue, spécialiste des questions de lutte contre la déforestation au 
Brésil. Très engagé sur les questions d’écologie, il reviendra sur ce qu’il retient de Laudate Deum 
et de quelle manière, cette nouvelle prise de parole du pape pourrait faire bouger les lignes plus 
concrètement.

11 h 00  Messe

Célébrée  Célébrée  en  direct  de  la  chapelle  du  monastère  Sainte-Catherine  de 
Sienne à Langeac (43). Cette année, les dominicaines de Langeac fêtent les 400 ans de la 
fondation de leur monastère. C’est à cette occasion que Le Jour du Seigneur retransmettra la 
messe depuis la chapelle du monastère Sainte Catherine de Sienne situé au cœur du village de 
Langeac, en Haute-Loire.

Prédicateur : Frère Franck Dubois, dominicain 
Président : Frère Nicolas Tixier, Prieur provincial de la Province dominicaine de France

11 h 55  Parole Inattendue

Max Guazzini, ancien président du Stade Français est l'invité du jour.

____________________________________________________________________________________

Séparés, Divorcés, Remariés, et maintenant ? 
INVITATION à notre rencontre diocésaine annuelle

                                                  
    Le samedi 21 octobre 2023 de 14 h 00 à 19 h 00

à la Maison du Diocèse 174 rue Léopold Dusart à Raismes
(entre Valenciennes et Saint-Amand les Eaux)

 
Se poser, écouter, partager, témoigner, se ressourcer,

pour se relever après une rupture.

Après l’accueil café, des témoignages, un intervenant nous éclairera et nous amènera à la 
réflexion en petits groupes. Nous concluons par une célébration en union fraternelle, suivie 

d’échanges autour du pot de l’amitié.

Inscriptions : se.di.re@cathocambrai.com
ou Pascale et Francis Van Elslande
 03 27 63 13 11 – 06 09 42 18 25

https://www.lejourduseigneur.com/vos-paroisses/monastere-sainte-catherine-de-sienne-de-langeac
https://www.lejourduseigneur.com/vos-paroisses/monastere-sainte-catherine-de-sienne-de-langeac
mailto:se.di.re@cathocambrai.com


Les prêtres et l’assistante de doyenné à votre écoute 

Éric Boutrouille : 06 43 40 62 72 

Laurence Comble : 06 74 74 91 45 

André Benoît Drappier : 06 76 00 78 10 

Sébastien Kaneza : 06 20 31 80 89 
Fabrice Lemaire : 06 20 34 54 87 

Attaques en Israël : 
communiqué de Mgr Éric de Moulins-Beaufort 

Depuis l’aube du samedi 7 octobre 2023, alors que les Juifs dans le monde entier 
célébraient «  Simhat Torah   », le  Hamas  a  déclenché  une  attaque  sur  l’État 
d’Israël, faisant de nombreuses victimes civiles et militaires et des personnes de 
statut  divers  ont  été  prises  en  otages.   Nous  condamnons  sans  réserve  ces 
attaques  et  la  spirale  de  violences  qu’elles  enclenchent.  Nous  appelons  à  la 
libération des otages.

Nous apportons notre soutien et assurons de notre prière toutes les familles 
endeuillées et éprouvées par ces événements dramatiques.

Nous espérons que la communauté internationale pourra,  dans les plus brefs 
délais, obtenir la cessation des violences afin d’éviter un engrenage terrible pour 
tous et un nombre de victimes plus grand encore, de part et d’autre.

Que  tous  ceux  qui  exercent  une  autorité  politique,  civile  ou  religieuse, 
travaillent ensemble sans se décourager à  restaurer la  paix et  à  construire la 
justice sur cette terre sainte, si précieuse pour le monde entier.

En ces heures d’extrême tension, avec émotion, nous pensons à toutes les vies 
brisées.
Nous invitons chacun à prier pour la Paix dans la justice et la vérité entre les 
peuples et les communautés et à tout faire pour en être un authentique artisan.

Mgr Éric de Moulins-Beaufort



�  



Fête de la Saint-Hubert 
à l’Abbaye cistercienne de Vaucelles 

�  
Venez nombreux à cette journée du dimanche 29 octobre 2023 , pour venir découvrir ou 
redécouvrir ce site historique, patrimonial, champêtre et spirituel fondé par Saint -Bernard en 
1132, la plus grande abbaye cistercienne du Nord. Propriété dorénavant de Département du 
Nord, choisissez au gré de vos goûts selon le programme ci -après :

9 h 00 : Randonnée pédestre en accès libre de 6 km balade autour de l’abbaye, sur les terres des 
moines, rendez-vous sur place (les chiens étant tenus en laisse)…

11 h 00 : Messe de la Saint Hubert, salle capitulaire, avec la participation des Sonneurs du 
Groupe des trompes des échos de la Sensée…

12 h 15 : Bénédiction des chevaux et des chiens.

12 h 30 : Randonnée équestre, organisée en partenariat avec EQUIO’, inscription préalable 
obligatoire auprès d’Ophélie PIERRIN -  tel 06.81.72.80.31. Courriel :  equiophelie@lenord.fr 
Participation de 20 € à l’ordre d’EQUIO’… soupe et boisson offertes…

À partir de 13 h 00, buffet campagnard sur place, 25 € à l’ordre de l’Association de l’ABBAYE
CISTERCIENNE de VAUCELLES, réservation par courriel : abbayedevaucelles@lenord.fr. Tel 
: + 33(0)327.59 .73.14.98.



Nous  vous  attendons  nombreux  pour  participer  à  l’une  ou  l’autre,  ou  toutes  ces  activités 
proposées, occasion conviviale de passer un dimanche agréable à l’Abbaye de Vaucelles.
Contact  :  Jean  BEGUIN ,  président  de  l’Association  .  Tel  :  06.08.27.97.91.  COURRIEL: 
j.beguin@wanadoo.fr

ASSOCIATION de l’ABBAYE CISTERCIENNE de VAUCELLES 
59258 LES RUES DES VIGNES 

Tél : + 33 (0)327.59.73.14.98.  
COURRIEL : abbayedevaucelles@lenord.fr 

____________________________________________________________________________________

�
Pas de photographe pour le messe de Fressies avec l’entrée en catéchuménat de Cléa. Mais 
heureusement Eliott a fait quelques dessins de la célébration. Vous reconnaîtrez ici bien sûr, 
l’abbé Drappier avec son aube et ses lunettes.  

mailto:j.beguin@wanadoo.fr
mailto:abbayedevaucelles@lenord.fr


Les messes des mois d’octobre et novembre

29e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE

samedi 21 octobre 2023

11 h 00 Mastaing Messe de Saint 
Hubert

Sébastien Kaneza

18 h 00 Sainte-Claire Ass Prière - - -

18 h 00 Sancourt Messe Sébastien Kaneza

18 h 00 Raillencourt Messe Maxence Leblond

18 h 00 Lesdain Messe Fabrice Lemaire

18 h 00 Carnières Messe Denis Lecomte

dimanche 22 octobre 2023

11 h 00 Arleux Messe ABD

11 h 00 Bouchain Messe Sébastien Kaneza

11 h 00 Fontaine-N-D Ass Prière - - -

11 h 00 Gouzeaucourt Messe Fabrice Lemaire

11 h 00 Cattenières Messe Denis Lecomte

12 h 15 Arleux Baptême 3 ABD

12 h 15 Gouzeaucourt Baptême 2 Fabrice Lemaire

30e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE

samedi 28 octobre 2023

16 h 30 Aubencheul Baptême ABD

18 h 00 Aubencheul Messe ABD

18 h 00 Wasnes-au-Bac Messe Sébastien Kaneza

18 h 00 Moeuvres Messe Éric Boutrouille

18 h 00 Honnecourt Messe Fabrice Lemaire

18 h 00 Carnières Messe Denis Lecomte

dimanche 29 octobre 2023

11 h 00 Arleux Messe ABD

11 h 00 Bouchain Messe Sébastien Kaneza

11 h 00 Fontaine-N-D Messe Éric Boutrouille

11 h 00 Vaucelles Messe Fabrice Lemaire

11 h 00 Boussières Messe Denis Lecomte

12 h 15 Bouchain Baptême Sébastien Kaneza

12 h 15 Fontaine-N-D Baptême Éric Boutrouille



Merci de nous indiquer les horaires et lieux des autres célébrations prévues pour le 2 novembre

TOUSSAINT

mardi 31 octobre 2023

18 h 00 Wavrechain Messe Sébastien Kaneza

18 h 00 Villers Plouich Messe Fabrice Lemaire

18 h 00 Flesquières Messe ABD

mercredi 1er novembre 2023

11 h 00 Villers-au-Tertre Messe ABD

11 h 00 Hordain Messe Sébastien Kaneza

11 h 00 Masnières Messe Mathieu Dervaux

11 h 00 Villers-Guislain Messe Fabrice Lemaire

11 h 00 Niergnies Messe Denis Lecomte

COMMÉMORATION DES FIDÈLES DÉFUNTS

jeudi 2 novembre 2023

?? h ?? Arleux Messe ABD

?? h ?? Bouchain Messe Sébastien Kaneza

18 h 00 Sailly Messe Michel Rimaux

18 h 00 Crévecoeur Messe Fabrice Lemaire

19 h 00 Bévillers Messe Denis Lecomte

31e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE

samedi 4 novembre 2023

16 h 30 Saint-Paul Baptême Éric Boutrouille

18 h 00 Hamel Messe ABD

18 h 00 Paillencourt Messe Sébastien Kaneza

18 h 00 Noyelles Messe Éric Boutrouille

18 h 00 Bantouzelle Ass Prière - - -

18 h 00 Carnières Messe Denis Lecomte

dimanche 5 novembre 2023

11 h 00 Arleux Messe ABD

11 h 00 Bouchain Ass Prière - - -

11 h 00 Fontaine-N-D Messe Éric Boutrouille

11 h 00 Gouzeaucourt Messe Fabrice Lemaire

11 h 00 Awoingt Messe Denis Lecomte

12 h 15 Arleux Baptême ABD



12 h 15 Gouzeaucourt Baptême Fabrice Lemaire

32e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE

samedi 11 novembre 2023

09 h 30 Marcoing Messe Éric Boutrouille

09 h 30 Gonnelieu Messe Fabrice Lemaire

09 h 30 Carnières Messe Denis Lecomte

09 h 30 Hordain Messe Adelin Gacukusi

10 h 00 Bouchain Messe Sébastien Kaneza

16 h 30 Saint-Bernard Baptême Fabrice Lemaire

18 h 00 Brunémont Messe ABD

18 h 00 Paillencourt Messe Sébastien Kaneza

18 h 00 Boursies Ass Prière - - -

18 h 00 Banteux Messe Fabrice Lemaire

18 h 00 Carnières Messe Denis Lecomte

dimanche 12 novembre 2023

11 h 00 Arleux Messe Thierry
Hubert

11 h 00 Bouchain Messe Sébastien Kaneza

11 h 00 Fontaine-N-D Messe ABD

11 h 00 Les Rues des Vignes Messe Fabrice Lemaire

11 h 00 Cauroir Messe Adelin Gacukusi

12 h 15 Bouchain Baptême Sébastien Kaneza

33e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE

samedi 18 novembre 2023

11 h 00 Hordain Baptême ABD

18 h 00 Féchain Messe ABD

18 h 00 Saint-Martin Ass Prière - - -

18 h 00 Ribécourt Messe Ste 
Cécile

Éric Boutrouille

18 h 00 Crévecoeur Messe Fabrice Lemaire

18 h 00 Carnières Messe Denis Lecomte

dimanche 19 novembre 2023

11 h 00 Hem-Lenglet Messe Sébastien Kaneza

11 h 00 Fontaine-N-D Messe Éric Boutrouille

11 h 00 Estourmel Messe Denis Lecomte

12 h 15 Bouchain Baptême Sébastien Kaneza



Le 19 novembre il y a une assemblée qui était prévue le 19 novembre à Gouzeaucourt est 
supprimée. Plusieurs de animateurs habituels seront à Raismes pour le week-end Alpha.

________________________________________________________________________________ 

12 h 15 Fontaine-N-D Baptême Éric Boutrouille

16 h 00 Arleux Messe ABD
Tous

DIMANCHE DU CHRIST-ROI

samedi 25 novembre 2023

16 h 30 Saint-Martin Baptême Sébastien Kaneza

18 h 00 Férin Messe
Ste Cécile

ABD

18 h 00 Abancourt Messe Sébastien Kaneza

18 h 00 Hordain Ass Prière
Ste Cécile

- - -

18 h 00 Raillencourt Messe Ste 
Cécile

Maxence Leblond

18 h 00 La Terrière Messe Fabrice Lemaire

18 h 00 Carnières Messe Denis Lecomte

dimanche 26 novembre 2023

11 h 00 Arleux Messe des 
catés

ABD

11 h 00 Bouchain Messe Sébastien Kaneza

11 h 00 Fontaine-N-D Ass Prière - - -

11 h 00 Marcoing Ass Prière
Ste Cécile

- - -

11 h 00 Villers-Guislain Messe Fabrice Lemaire

11 h 00 Naves Messe Denis Lecomte

12 h 15 Arleux Baptême ABD

12 h 15 Villers-Guislain Baptême Fabrice Lemaire



CONTACT 

PAROISSE SAINTE CLAIRE DE LA SENSÉE 
2 rue du château 59151 Arleux 03 27 89 53 17

sainteclaire-sensee@cathocambrai.com sainte-claire-sensee.com  
Permanences : mercredi et samedi de 9 h 15 à 11 h 30 

 

PAROISSE SAINT MARTIN EN OSTREVENT 
57, rue Morival 59111 Bouchain 03 27 35 75 10

st-martin@cathocambrai.com st-martin.cathocambrai.com
Permanences : du mardi au vendredi de 9 h 30 à 11 h 30 

PAROISSE SAINT PAUL DU HAUT-ESCAUT 
14, rue de la Liberté 59400 Fontaine-Notre-Dame 09 64 16 04 72

espacestpaul@orange.fr st-paul-escaut.cathocambrai.com
Permanences : mardi, mercredi et samedi de 10 h 00 à 12 h 00 

PAROISSE SAINT BERNARD DU HAUT-ESCAUT 
20 rue de Villers-Guislain 59231 Gouzeaucourt 

03 27 82 11 78

st.bernard.duhe@wanadoo.fr st-bernard-escaut.cathocambrai.com
Permanences : mercredi et vendredi de 15 h 00 à 17 h 00 

PAROISSE SAINT JOSEPH EN CAMBRÉSIS 
8 Place du Général de Gaulle 59217 Carnières 03 27 78 67 16

stjosephcis7@nordnet.fr st-joseph-cambresis.cathocambrai.com
Permanences : mardi et jeudi de 9 h 30 à 11 h 30 
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